

## Transcription

# La Crèche Familiale, c'est quoi ?

Adresse de la vidéo : [https://www.youtube.com/watch?v=d\\_8Lfw4KrGY&t=1s](https://www.youtube.com/watch?v=d_8Lfw4KrGY&t=1s)

**Valence Romans Agglo présente**

**La Crèche Familiale : entre accueil collectif et accueil individuel**

**Audrey, Responsable des crèches familiales à l'Agglo :** Une crèche familiale est une structure qui est le plus souvent gérée par une collectivité ou par un organisme privé. Elle a pour vocation d'accueillir des enfants dès l'âge de 10 semaines jusqu'à l'entrée à l'école. C'est un mode de garde qui est bien apprécié des familles puisqu'il permet un accueil individuel de l'enfant. Il sera accueilli directement au domicile de l'assistante maternelle de la structure. Et une à deux fois par semaine, on retrouvera la notion de groupe puisque les enfants et leur assistante maternelle iront assister à des ateliers d'éveil dans des lieux mis à disposition par la collectivité.

**Aurélié, maman de Gabriel :** Moi j'ai eu un grand garçon avant, qui a fait assistante maternelle indépendante et crèche collective (il a fait les deux). Et en fait la crèche familiale, ça regroupe les avantages des deux. On se retrouve avec une assistante maternelle qui garde 3 à 4 enfants, donc un petit un petit cocon, avec toute la structure derrière de la crèche collective, d'une équipe encadrante, du matériel qui est fourni... du coup j'ai trouvé ça super comme principe.

**Jérémy, papa de Nina :** Le fait que ma fille voit d'autres enfants en collectif, ça lui permet de se sociabiliser. Ça peut aussi se vérifier dans la vie de tous les jours, lorsqu'elle voit d'autres personnes qu'elle ne connaît pas forcément. Elle les apprivoise assez rapidement.

**Alice, assistante maternelle salariée de l'Agglo :** Les assistantes maternelles sont directement employées par la collectivité et les parents contractualisent les besoins de garde de leur enfant avec la crèche. Je n'ai plus aucune relation d'argent avec les parents. Je suis salariée du multi-accueil familial, ça enlève une charge horaire et ça enlève un souci aussi. En entretien, moi je ne parle que de l'accueil de l'enfant de ses habitudes, on ne s'occupe que de l'enfant.

*Qu'est-ce que vous cherchez Alice, en ce moment pour Gabriel ?*

Alors Gabriel aime bien trier, il est dans les séries et dans la motricité fine... On a un stock de jeux et de matériel de puériculture qui est mis à disposition par le multi-accueil familial. Puériculture, c'est aussi l'équipement, c'est les sièges auto, c'est les lits, les draps... Il faut savoir que les couches et les produits de change sont fournis aussi par le multi-accueil, les parents ne les fournissent pas. Et on a aussi un stock de jouets, de matériel éducatif, qu'on peut solliciter et prendre vraiment au cas par cas.

C'est super parce qu'on sent que nos enfants sont suivis dans leur évolution, et moi je trouve ça super chouette, ça leur permet de voir plein de jeux différents tout au long de leur passage chez l'assistante maternelle.

Pour accompagner et faire progresser les assistantes maternelles dans leur pratique professionnelle, il y a pour chaque structure, une équipe encadrante composée d'une directrice, et une directrice adjointe. Elles sont un réel soutien pour les professionnelles et mettent tout leur savoir-faire en termes pédagogique, sécuritaire et au niveau d'une veille médicale des enfants au profit des professionnelles.

On fait partie d'une équipe, on n'est vraiment plus seules, donc en fait mes collègues je les vois régulièrement. On va en atelier d'éveil toutes les semaines, on a accès à d'autres activités, on a nos formations ensemble et ça c'est important. Du coup, on a vraiment une très bonne cohésion d'équipes, on fait de l'analyse de la pratique ensemble.

Moi quand je laisse mon enfant, je suis rassurée, parce que je sais que je ne le laisse pas à une personne, je le laisse à une équipe qui le suit. C'est super rassurant de voir qu'il y a tout un encadrement d'éducatrices de jeunes enfants, de puéricultrices qui le regardent, qui le voient évoluer toutes les semaines et qui peuvent nous alerter s'il y a quelque chose qu'on n'a pas vu et qu'elles remarquent. On est alertées. Enfin voilà c'est super ! Moi je n'ai rien à dire, j'adore ce système !

[En savoir plus sur valenceromansagglo.fr](http://valenceromansagglo.fr)

Un grand merci à

Alice, Audrey, Aurélie, Jérémy, Gabriel et Nina Christel et Charlène,  
responsables de la crèche familiale les Petits Pas

Toutes les assistantes maternelles de la crèche familiale les Petits Pas

Isabelle, intervenante pour l'éveil musical

Les familles des enfants présents dans le film

Et tous les autres participants...

#### **Réalisation**

Bertrand Desmares

ETIK Communication

© Valence Romans Agglo - mai 2022